

四月に授業大改革

発行所 東京薬科大学 新聞会
責任者 三川祐政

新聞會員募集大會

「すべき」時代に入りはじめ
いる。ショウベンハウエルは「人
間の幸福の二つの敵は苦痛と
退屈である」と言つてゐる。現
代は欲望が満たされないこ
とによって生ずる「苦痛の不
幸」に加えて、自身は何をな
すべきかに困惑する「退屈の不
幸」が生じてゐるといえる。
「苦痛の不幸」を脱したと
きの幸福感というものは、す
ぐに消え去つてしまふはかな
いものである。しかし新しい
刺激が次々と生産され、欲望
が次々と満たされしていく今
日本ではこれは大した問題で
はないからう。

眞の幸福とは?

それよりも問題なのは、現
在の多くの人が時流や回
との周囲の環境のみに振り回
され、本来の「自分の生きるべ
き道を見失い「退屈の不幸」
に陥つているということであ

これらの変更是平成五年度つまり来年の四月から全学年に適用される。従つて今学年は三年生までは新旧三種類のカリギュラムが入り交じつた複雑な授業内容となる。学校側はこの問題に対応したいのである過渡期の講義、実習の課程も用意して、学生に不利にならないようあらゆる対策を用いていくとのことだ。

この改訂の詳細は学内報に臨時特集号で公開される予定であるが、十二月五日（土）であるが、午後二時半より開催される学内総会議に出席すればその内容をいち早く知ることができる。そのうえこの改訂に携わった人間に直接質問が出来るということとで

後期学生大会も間近に迫ってきた。現在、その議案書の作成、運営の打ち合わせなどに追われている自治委員会議長の木澤正貴氏に多忙な業務の合間をぬつて今回の学生会の議案について伺う時間を得ることが出来た。

今回、自治会規約の変更が議題になるとの情報入手し本紙は早速そのことについて伺つた。回答は、「確かに自治会規約の部分的な改正を

学大に自向けて

と意見を期待する。

この区分が意味のあることは、一般的な教育・外国語科目と専門教育科目の区切りが曖昧にいつたということ。つまり一般教育・外国语科目が今まで以上に薬学に関連した内容にないということがである。

最後に実習関係。一年次の実習は四年に移行。四年次の実習が薬理学を除き三年に移行する。また、週五日制を受けて実習の回数も原則として二回に減る。

る。要するに自分が幸福かどうかは周りの状況と比べてどちらなのか、つまり他人より自分が持った方が貧乏だとか、頭が良い悪いとか、運が良い悪いとか、そういう點で決まっている。相対的なものでは決まっていて、だから我々は日常生活の中で幸福を感じることがあつても、それを作り手と比べると何となくつかまらないものに思えてなりする。別の新しい欲望が生まれてくると、過去の幸福を今まででは以前のことであると思つたり、今よりも幸せであつたと感じたりする。これは周りの環境との相対的なものであるからその変化によつては幸福にも不幸にもなつてしまふ。この場合には苦痛と退屈が伴う。この場合には苦痛と退屈が伴う。この場合には苦痛と退屈が伴う。しかし自ら目標を定め、それに向かつて積極的に取り組んでいる場合には、そこには充実感がある。そうして勝ちとった喜びには幸福感は伴うが、不幸を感じることは決してない。幸福は自己自身の内にある。しかも障害を一歩克服して進んでいる「戦う自分」の生命の躍動の中に、あるのだ。他人と比べて一喜一憂する必要はない。我々は自分自身が前よりどれだけ成長したかに幸福を感じるべきであると思う。(村野哲雄)

古義長の胸の内

行うつもりです」というものだった。「自治会規約」とは本学自治会規則つまり東洋生全員が、平和で自由な学生生活をおくるように設置された各委員会、種々の会議などについて定められた規則である。それを改正するとなればこれは重要な問題である。しかし、今回は大幅な変更点はない模様で、細かい部分を修正するにとどまるらしい。米澤氏は、「現在の規約だと不都合が起きる部分や、規約のあやふやな点を部分的にこれかしたいくと思う。また、これからも適宜改正していくこうと思つてている」と語った。

また、話は学生大会自体のことにも及ぶ。現在、学生の多くは驚くほど学生大会に無関心である。むしろ毛嫌いをしていると言つた方が正しいかも知れない。学生大会の重要性に気付いていないのだ。

この状況は何としてでも改善しなければならない。さすがに米澤氏もその思いは強いようだ。学生大会は出席率が高いわけでは意味がない。出席者の意識的根本的な改善を図りた

とをすぐに取り入れて試してみたい。今のところ手探り状態で少しでも良い方法をつかむのが現状で、索していかないことが多い。これがからでも新しいことをいろいろと試してみるつもり。また、現状では我々だけで考えている状態なので学生側の意見もぜひ欲しい」と意欲的な姿勢を示している。

我々学生は彼らのやる気について考える、意見や質問があれど述べる。大学生なら出来るはずである。後期学生大会はもうすぐなのだ。

い。そのためには執行委員会や各部の部長などから一人一人自覚をもって参加するよう指導をもたらすといったところである。一方で出席の確認中の出来入りや、議事の進行の妨げになるようなことは控えてほしい。体育館のドアを閉め切ることに関しては、我々の座っているスチール以上は風通りでない一般席以上に暑い。本当は閉め切つたりしたくはないが、うつせざるを得ない状況に分かれてほしい」と学生自治委員会では今後、一学年生大会の進行が少しでもスムーズに苦言を呈していた。

うが悪いと言われていたが、子供が銃殺されたが、騒がれたのはこの事件だけであれど、それは同じ先進国曰本でありながら国民性は全く違う。曰本は安全な国で、我々は意外に出するとき特に危険を意識しない。レストランで食事の途中でトライアングルに行くときでも、平気で席に財布を置いていて行く人もいる。一方で、銃が簡単に入手する。アーモンドの自由な国で、銃が簡単に入手する。アーモンドの家庭の手は大きく、力強く、はるかに大きい。

秋の二大イベント 無事終わる

十月十四日(水)、この日の朝から雨が降りと不安定な空模様で、体育祭が開かれるかどうか危ぶまれた。しかし会式の時刻は成四年度体育祭が開催されたのである。

今年は各種リーや「棒球大会」、「騎馬戦」など一般的な種目や毎年恒例である「恋の火」に加え、足首に風船をつけ、敵の風船を踏み倒す種目の「風船割り」や、昨年に引き続いでいる「ドッチボール」、豪華賞品の「タロー」式の「クイズ」などが行なわれ参加した学生達はグラウンドで熱戦を繰り広げた。

しかししながら再び激しくなると見守っていた人はほとんどで傘をさしている状態であつた。

う。主催者側はこのような事を考慮して一時中断を決意しても良かったのではないですか。なお総合成績、各種リレーの結果は以下の通りである。

體育祭終了

これが競技は続行。その後は雨も小降りになり無事に全選手が終了した。

く出演されている城戸真唯さんがある。この日は、城戸さんが講演された。「学生時代に得たもの」を社会にどう生かすか?というテーマで、芸能界での経験や、始和やかな雰囲気であつた。城戸さんは、「自分のやりたいことをし、かりに認識し、自分の夢を決して諦めない」と。大学時代の友達は生涯の仲間であり、教わった教授も生き残り、社会に出てから助けに来てくれると思うので、大学時代は大変では大きい鬧の人にと知り合って、いになつてほしい。「などと並んで聞くことのできない社会役立つ貴重な話をたくさん」

十一月一日から、平成四年度東葉祭が行われた。日々を忙な生活を送っている東葉高校生たちだが、「この日にかけてREATION OFF E DAY」というテーマのもとに、学生全員の燃えさかる熱い情熱が爆発し、感動的な四日間となつた。

特に印象に残つたイベン

大盛況のうちに閉幕

完全燃焼東葉祭

てくださった。講演会となる音楽祭は、F A I R C H I L Dが、テレビやラジオで大活躍中のY O Uの唯一無二の声とキャラクターをいかない独特の繊細なボーカリングを数多く聴かせた。会場にはたくさんの人がつめかけ、全員が我を忘れて軽快なりもディスコにいるかのごとく体を前後左右に動かして踊つたり、手拍子をしながら大好きな歌を張り上げて一緒に歌ひながら楽しさについた。また、薬学をより理解するには絶好の機会である薬科大学特有のイベントを行われた。薬学セミナーでは、第一部では第二衛生化学研究室の渡部研究室が「薬の害と食品に生えるかびの害について」と題して、「医薬品との安全性に関する講義」を、第二部では公衆衛生学研究室の山川夫教授が「ヨーロッパ諸国における最新の環境保全事情について」と題して、「ご自身の体験に基づく諸外国の調査結果を中心に話をされた。ま

だろう。学内のあちらこちらで見かけられるクラブなどの各団体による店や展示場にもぎわっており、長蛇の行列ができるところもある。ガラクタ市も大盛況であった。その他にも数々のイベントが行われた。前夜祭は恒例のミスター、ミス、そしてミスマスターで東薬コンテスト、参加者全員が命をかけて戦つた早見いコンテスト、中宵夜は借り物競争、○×ゲームなどでも盛り上がった。後夜祭は、華やかにダンスで東薬祭を締めくくった。

東薬祭実行委員会ははじめとする今回の東薬祭のために忙しい中でとても多くの時間を使ってきた。それにも準備をしてきた方に多くても今年の東薬祭は非常に満足のいくものであつたと思ふ。

大学で先生に 望むこと

もの、教師一つまり教員が、助教授、講師等の方々に頼つてはいるようではいられない、ましてや大学生のことでは、われば、さればは、そのままでは、大學院生のことは、われていい。では、大學院生のことは、とつづけたる教員とはどのとくべきか。置けたら良いのか。

勤労感謝の日
ハルモニア
管弦樂團
定期演奏会
ある。名前は
棟近辺に住んで
も終わった。全体
などという人間
どやらの執行が
、「我輩の棲み家が
が随分あわんただ
くつかなわん。ただ
部門とやらを支
達には「お疲れさ

秋もすっかり深まって来ました。東京薬科大学ハルモニア管弦楽団の定期演奏会の季節です。十七回目を迎えるこの演奏会。今回もブルーモンチヤコフスキーなど馴染み深い作曲家による楽曲で構成されているようです。日時が十一月二十九日(日)。開場が午後三時、午後二時開演。場所は多摩センターモノ多摩、大木ホールに於いて。

その前日二十一日は高幡不動駅から歩いて五分の所にある新六会公会堂に於いて東京薬科大学ギター・アンサンブルによるレギュラーサポートが行なわれる。こちらはクラシックからボップ・ブルーザーにはアニメのBGMとあらゆるジャンルの曲がギターを中心とする豊かな音色を駆けめぐらすや聞く人を魅了するでしょう。開場は午後五時三十分。午後六時より開演です。

俳諧君! まだ
十日ない(予定)
いかん。
♪LOVE
Eは涙を誘う
て冬つて日が
んだなあ。ほ
とこで今何は
ヌ松が吹てしま
と化してしま
◎もし自分の
自分をつくつ
せなのには…
今回も無理
くつって…い
んに付き合つて
感謝し

我々がその専門家の持つことを伝える。これができるのである。学問の問題の素質につき、あるアメリカの有機化教科書に書いてあるが、アメリカでは大学教育が良い研究者であるだけではなく、良い教師である。だからこそ、我々の学生は私だけがそうしたことを思ふのだ。

（徹）教授はだいたい化学の授業をするのは必ずしも先生の仕事である。しかし、私はあくまでも自分の教科である。君も風邪には気をつけた方がいい。私はなるべく眠ることはない。でも、はまるつて眠ることはない所で、まぐれで寝てしまうことがある。でも、私はもう寝る。どこかで我輩を見かけたら何か食べ物をめぐんでくれたまえ。

大学で先生に 望むこと

十一月
二十三日 勤労感謝の日
二十九日 ハルモニア 貢弦樂團 定期演奏会
我輩は猫である。名前はまだない。部室棟近辺に住んでゐる。もう秋も終わつた。体育祭、東葉祭などという人間どもの部門が終つた。今こらは部門とやらの執行が代わるらしく、我輩の棲み家である部室棟が随分あわんだ。まあ、今まで部門とやらを支えてきたボス達には「お疲れさん」とでも言つておくか。そろそろ八王子にも冬がつてくるようだ。我輩のヒゲが我輩にそう教える。我輩は寒いのが苦手なのだ。最近、少し風気味で怠慢の鼻も役に立たん。寒いのでなかなか治らない。あいにくこの辺りにはコタツとかいうありがたい